
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



８月６日 第三回楽しい会議による楽しいまちづくり研修 当日の様子 

まずは受講生全員で会場作り テーマは「夏！」 

 

 

 



 

       



サロン開始！ 

テーマは「島田市の公共施設について、みんなが行きたくなるアイデアを出し合おう！」 

 

☆サロンの前にグループで協力してｹﾞｰﾑ 

  

 

 

本日の参加者は高校生からご年配まで様々。年齢も職業もバラバラの方が集まりました。 

 

 



サロン開会の言葉サロン開会の言葉サロン開会の言葉サロン開会の言葉    

島田市財政課島田市財政課島田市財政課島田市財政課担当岩本担当岩本担当岩本担当岩本係長係長係長係長よりよりよりより熱いメッセージ熱いメッセージ熱いメッセージ熱いメッセージ    

 

 

会議の進行は会議ファシリテーター普及協会の講師のお二人です。

 



 

本日はあのアフロマンさんが会議を盛り上げにやってきてくれました。

 

 

島田市民で作られた「島田ファシリテーターズ」のお二人です！ 

 



  

サロンをする上ではルールがあります。適度なルールの中でこそ、良いアイデアは出るのです。 

 

このサロンはココがスゴい！ 

自分の意見を出すだけではなく、他の人が出した良い意見を参考に、また新し

いアイデアを付け足していく。そうすることで、短時間でもびっくりするぐらい

様々な楽しいアイデアが生まれるのです。 



準備ができたら、いよいよ皆で意見を出し合います！ 

  

  

 



高校生の鋭い意見に舌を巻く大人たち 

 

 



話し合いも大詰め、時間内に意見をまとめられるように皆さん協力して頑張ってます！ 

 

    話し合い終了！！  



話し合いが終わったら、グループで出たアイデアを皆に発表します！ 

 

  

  

どのグループもとても独創的で楽しいアイデアが生まれました。 

アイデアが出るのも重要ですが、アイデアを形にして伝えることもとても重要なことです。 

 

 



最後はみんなで投票をします。 

投票をするときは、自分のグループ以外のアイデアに投票するのがルール。 

みんなで良い意見にシールを貼っていきます。 

 

 

気になる投票結果は・・・ 



グループ名 まぢ？マンジ！！ 大津サプライズ 

 

 

アイデア 

・病院レセプト受付番号抽選 

・農作物（遊休農地）をもってきたら無料入浴 

・施設利用券（ローズアリーナ）病院・温泉セット券 第３位 

・街灯標識をふやす 

・周遊バス 

 

 

 



グループ名 Ａ 

アイデア 

・ＳＮＳでブックレビューを紹介し合う「おびりあレビュー」を開設 

・カフェスペースを併設したライブラリーコンサート 

・ＳＨＩＭＡＤＡ脱出パーク 

・（おびりあに次ぐ）島田図書館の愛称募集 

・図書概念を変更し会話できるスペースへ（ガヤガヤ図書館） 

 

 



グループ名 チームＶＲ 

 

アイデア 

・太介型図書館 ＶＲで本の世界にはいり込む 第４位 

・おしゃれなブック温泉 温泉、カフェとの併設 

・楽しく体験 勉強会など シャトルバス 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



グループ名 チーム えい茶いくん 

 

アイデア 

・えい茶いｋんのおうち あきスペース利用プロジェクト 第１位 

（あきスペースを利用して子供から大人まで集まれるお家にする） 

 

 

 

 

 



グループ名 Ｃ 

 

アイデア 

・脱ハコモノ祭り～みんなでハコモノ無くそうぜ！公共施設祭り 

・島田の魅力発見ツアー 

・島田子ども園 公共施設はキミの王国 

・使えば使うほどポイント貯まる ポイント１０倍 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



グループ名 Ｅグループ

 

アイデア 

・山の家 星空コンサート 第５位 

・ストレスレスレストラン ＩＮささま 第２位 

・お茶の達人レッスン 

 

 

 

 

 

 



財政課岩本係長からの講評 

公共施設が「新たな価値の創造の場」となるようなご提案をいただけ

たことに感謝しています。通常、いろんなアイデアをいただいても「お

金がかかるからできない」となることが多いが、そうではなく「市民にと

って価値のあることに対してはお金をかける意味がある」という考え方

に立ちたいと思いました。「モノ消費」から「コト消費」へのシフトという

ことが話題になることがありますが、今回いただいたアイデアを見ても

「アレが欲しい、コレが必要」というアイデアよりも、「あんなことがして

みたいな、こんなことができたら面白いな」という思いが詰まったアイ

デアが多く、時代・世相を反映していると感じました。今回いろんなア

イデアの種をいただいたので、今後はこれを行政サイドで育てていきた

いと思っています。 

また高校生が積極的に意見を出してくれたことで、将来世代に向けた

メッセージも発信できたと思います。施設は建ててしまうと何十年もそ

の場にあり続けるので、今の世代の想いだけではなく、将来施設を使

うこととなる人たちの想いも汲まなければならないと思います。何十

年後の施設ユーザーに「何十年前にアイデアを出してくれてありがと

う」と思ってもらえるような取組を展開していきたいと思います。 

 

本日は有難うございました！！ 



最後に記念撮影！ 

最高の笑顔でパシャ！！ 

 

 

サロン終了！お疲れ様でした！ 

今回はファシリテーション研修の第三回目の「サロン見本」をやりました。 

実際のサロンの雰囲気を受講生の方々も味わっていただけたと思います。 

研修も残り半分！ 残りも頑張っていきましょう～！！ 


